

Die Stadtverordnetenversammlung
- Ausschuss für Soziales, Integration,
Wohnen, Kinder, Familie -

Tagesordnung I Punkt 2.1 der öffentlichen Sitzung am 14. September 2022

Vorlagen-Nr. 22-A-79-0012

Fußgänger-Mittelinsel über den 1. Ring am Hbf und barrierefreie Gestaltung der gesamten Anlage der Bussteige und Überwege am Hauptbahnhof

- Protokollnotiz des Ausschusses für Soziales, Integration, Wohnen, Kinder und Familie vom 29.06.2022 (PN 0080) -

Nach der falschen Gestaltung des Blindenleitsystems auf der Fußgänger-Mittelinsel zur Querung des 1. Rings vor dem Hbf wurde vom AK eine Gesamtplanung und behindertengerechte Umgestaltung des Bahnhofs- und Linienbusareals am Hauptbahnhof Wiesbaden gefordert. Eine Prüfung der angemessenen Gestaltung dieses viel frequentierten Fußgängerbereiches mit Verbindung zum innenstädtischen Busverkehr wurde uns zugesagt.

Wie weit sind die entsprechenden Planungen? Wann wird mit dem behindertengerechten Umbau dieses wichtigen Verkehrsknotenpunktes begonnen?

Protokollnotiz Nr. 0080 des Ausschusses für Soziales, Integration, Wohnen, Kinder und Familie vom 29.06.2022

Die Verwaltung wird gebeten eine entsprechende Antwort bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Soziales, Integration, Wohnen, Kinder und Familie am 14.09.2022 nachzureichen.

Protokollnotiz Nr. 0115 des Ausschusses für Soziales, Integration, Wohnen, Kinder und Familie vom 14.09.2022

Herr Schmidt (Tiefbau- und Vermessungsamt) ist hierzu anwesend.

Um den baulichen Anforderungen ausweislich der neuen Regelungen zur Barrierefreiheit gerecht zu werden, müssten sämtliche Signalmasten umgestellt werden. Da sich unter den Masten das Unterführungsbauwerk befindet, ginge eine solche Umstellung nicht ohne einen damit verbundenen größeren Umbau.

Es gäbe Planungen zu dem Knotenpunkt des östlichen 1. Rings (beginnend Bahnhofstraße bis zum Gustav-Stresemann-Ring), die die barrierefreie Führung mit entsprechend allen Leitelementen inklusive einer Umsetzung der Signalmasten vorsieht. Die Planungen sollen Anfang 2023 den Gremien zur Beschlussfassung vorgelegt werden, sodass nach der Wiedereröffnung der Salzbachtalbrücke, ab 2024 mit der baulichen Umsetzung begonnen werden kann.

Seite: 1/2

Für das Busareal rund um den Bahnhofsvorplatz gäbe es derzeit keine konkreten Planungen. Hier sei eine Gesamtplanung zur Umgestaltung abgedacht.

Herrn Stadtverordnetenvorsteher mit der Bitte um Kenntnisnahme und weitere Veranlassung Wiesbaden, .09.2022

Sebastian Rutten Vorsitzender

Der Stadtverordnetenvorsteher Wiesbaden, .09.2022

Dem Magistrat mit der Bitte um Kenntnisnahme und weitere Veranlassung

> Dr. Gerhard Obermayr Stadtverordnetenvorsteher

Der Magistrat Wiesbaden, .09.2022 - 16 -

Dezernat V

mit der Bitte um Kenntnisnahme Gert-Uwe Mende Oberbürgermeister

Seite: 2/2